

Dialogue des juges ou mimétisme judiciaire ? La figure du juge en droit comparé

Thierry Renoux, Professeur de droit public, Université d'Aix-Marseille

Présentation de la communication

Cette communication montre que le dialogue inter-juridictionnel demeure en pratique plus imaginé que réel. La figure du juge se construit en suivant un phénomène de mimétisme judiciaire par adhésion aux valeurs de démocratie. Ce mimétisme judiciaire procède tout aussi bien du mode de désignation du juge, autrement dit du choix de la personne investie du droit de juger que de la détermination de son office, le devoir de juger.